



## Question orale

Séance du jeudi 24 avril 2025

À

Monsieur Cédric MERCADAL, Ministre de la Santé, en charge de la Prévention  
et de la Protection sociale généralisée

**OBJET :** Retard dans la construction de l'Institut du cancer et de la médecine  
nucléaire

Monsieur le Ministre,

Depuis votre prise de fonction, vous avez mis un terme au projet d'Institut du cancer et de la médecine nucléaire porté par l'ancien gouvernement, connu sous le nom de projet Princesse Heiata. Ce projet, pourtant attendu de longue date par les malades et les soignants, avait pour ambition d'offrir en Polynésie française un véritable centre de prise en charge du cancer, incluant les équipements nécessaires comme le TEP scan, indispensable au diagnostic et au suivi de nombreux cancers.

Vous aviez ensuite annoncé une nouvelle version du projet, avec un lancement de l'utilisation du TEP scan au 1er janvier 2025. Or, à ce jour, ni le TEP scan n'est opérationnel, ni les travaux de l'Institut n'ont été réellement lancés.

Cet institut n'est pas un simple projet d'aménagement. C'est une nécessité vitale. Il s'agit de permettre aux Polynésiens de bénéficier d'un diagnostic rapide, de traitements adaptés, de soins dignes. Dans l'intervalle, des malades attendent, des diagnostics sont retardés, des traitements sont différés ou effectués hors du fenua, avec toutes les conséquences que cela implique pour les patients, pour leurs familles, et pour notre système de santé. Cette situation est intenable.

Monsieur le Ministre, en refusant de poursuivre le projet existant sans être capable de mettre en œuvre une alternative crédible dans un délai raisonnable, n'avez-vous pas engagé votre responsabilité dans le nonaccès aux soins pour certains patients atteints de cancer ? Où en est concrètement le projet d'Institut du cancer et de médecine nucléaire ? Quand les Polynésiens pourront-ils bénéficier des soins qu'ils attendent ?

Hinamoeura MORGANT